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a m e l a  Av e l l a n o s a  n ã o  d e v e r i a 

Psobreviver para contar sua história, mas 
ela sobreviveu - e essa sobrevivência foi 

um milagre. Há mais de 25 anos, em 2 de 
janeiro de 1995, Pamela, com 14 anos, sofreu 
um grave acidente de bicicleta e os médicos 
declararam seu cérebro morto. Os médicos 
disseram à família que ela não sobreviveria e, 
se sobrevivesse, teria uma vida vegetativa com 
inteligência de uma criança de 4 anos.

Em 6 de janeiro, sua avó começou a rezar uma 
novena dos enfermos ao beato Arnaldo 
Janssen, SVD, para curar sua neta. Avellanosa 
acordou duas semanas depois, no dia 15 de 
janeiro, dia da festa do então Beato Arnaldo 
Janssen. No tempo destas fotos Pamela estava 
cursando o mestrado em conselho pastoral, em 
Chicago. Após investigação, a recuperação de 
Pamela foi reconhecida como um milagre e 
levou à canonização do Santo Arnaldo Janssen, 
o fundador da congregação Missionário do 

Há esperança!

E
m geral, O Natal é uma época para ir mais longe, nos mantendo mais alegres. 
Mas, não podemos ignorar que muitos de nós tivemos um ano difícil, com 
doenças, perdas, empregos incertos e isolamento devido ao COVID-19. Este 

Natal pode ser um momento de verdadeiro desafio para nós.
Natal celebrado como o dia do nascimento de Cristo neste mundo, simboliza 

uma verdade profundamente significativa da vida espiritual. Jesus Cristo é a própria 
personificação da Divindade. Ele nasceu em uma época em que a ignorância, 
superstição, ganância, ódio e hipocrisia prevaleciam sobre a terra. A justiça, e 
misericórdia foi esquecida e o perdão foi negligenciado. Em meio a essas condições, 
Cristo nasceu e operou uma transformação na vida das pessoas. Ele deu uma forma 
nova e espiritual à vida do homem. Houve uma mudança na terra. As pessoas 
começaram um novo jeito de viver. Se a pessoa deve entrar em uma nova vida de 
aspiração espiritual, pureza e devoção, então o espírito de Cristo deve nascer em seu 
coração. Esse é o verdadeiro Natal quando o elemento Divino começa a se 
expressar no coração do homem. A partir de então, a luz começa a brilhar onde antes 
havia escuridão. O ponto acima de profundo significado diz que o despertar espiritual 
vem para aquele que busca, que é perfeitamente humilde e "manso" e "pobres de 
espírito". 

A qualidade da verdadeira humildade é um dos fundamentos indispensáveis. 
Então, encontramos simplicidade, santidade e renúncia. Cristo nasceu desconhecido 
para o mundo e na obscuridade das trevas, mesmo assim, nos convida, nos dias de 
hoje, a deixarmos que o espírito do advento transforme nossos corações para um 
mundo melhor.

Pe. Henrique Mendonça, SVD

Ainda é Natal
Natal sem beijos, nem abraços

Natal sem risos, nem aperto de mãos. 

Mas, ainda é Natal.

Ainda tem sol, ainda tem céu;

Ainda tem rio, ainda tem canoa;

Ainda tem lojas, ainda tem bares;

Ainda tem casas, ainda tem igrejas;

Ainda têm flores no quintal,

Ainda tem ar puro na floresta,

Ainda tem poema fechado em si mesmo.

Ainda é Natal do Menino Jesus,

Salvador de toda humanidade.

Ainda é Natal do Menino Jesus,

em cada manjedoura do coração pequeno.

Ainda é Natal, e eu aqui com a caneta mais 
poderosa que a espada.

Ainda é Natal, e eu aqui com vassoura mais 
poderosa que a caneta.

Ainda é Natal do Menino Jesus, Deus Todo 
Poderoso.

Mais poderoso que a espada, caneta e vassoura.

Ainda é Natal do Menino Jesus, 

Deus Todo Poderoso numa manjedoura.

Ainda é Natal...

Pe. João Lopo Loin, SVD

Sinto falta neste Natal
Queria uma cesta básica,

Um pacote de café, açúcar e leite;
Até agora nenhum sinal.

Será que vai ser sem fogo, sem ceia neste Natal?

Queria visitar os familiares, os amigos 
Mas, não posso sair da casa,

Oh, desgraça! sem família, sem amigos.

Queria um abraço!
Me falaram que não posso abraçar,

Sinta meu abraço carinhoso.
Pois envio um pouco da alegria de Natal. 

Queria um aperto na mão!
Me alertaram, que nem isso posso fazer.

É preciso entender o porquê do não,
Jesus está aqui?

Queria um pedaço de bolo no Natal,
Dizem, que nem sonhar pode mais.
Ah! Que saudade daqueles Natais

Que tudo se fazia.
Jesus, meu menino Jesus!

A esperança de todos!
Pedimos que tenhamos familiares e amigos,

Na ceia de natal.
Que não falte pão, nem alegria;

Que longe da tristeza,
 tenhamos 

O Natal cheio de Paz e alegria!!!

Ir. Blasius Kindo, SVD

Foto: pocketmags
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Editorial

‘‘O pouco que fazemos não é nada comparado 
com o que o bom Filho de Deus faz por nós. ’’

Santo Arnaldo Janssen

S
o u  W e s l e y  S o u s a , 

P o s t u l a n t e  d a 

C o n g r e g a ç ã o  d o s 

Missionários do Verbo Divino, 

em Belo Horizonte – MG. Sou 

natural da cidade de Alenquer, 

que pertence à Região BRA (Brasil Amazônia), 

dos Verbitas. Iniciei minha caminhada na 

comunidade Nossa Senhora do Perpétuo 

Socorro – Laguinho, Zona Rural de Alenquer, 

local onde moram meus pais e irmãos. Meu 

contato com os Verbitas se deu com mais 

intensidade a partir de 2015, ano em que iniciei o 

processo de acompanhamento vocacional, que 

na época era feito por Ir. Blasius Kindo, SVD. Fui 

a c o m p a n h a d o  n e s s e  p r o c e s s o  d e 

discernimento por três anos. Em 2018, após 

discernir o chamado de Deus na minha vida, 

decidi ingressar na Formação Verbita para fazer 

uma experiência de oito meses que é chamada 

de Aspirantado, essa é a primeira etapa da 

formação dos Missionários Verbitas. Após esse 

período de discernimento, conhecimento maior do 

carisma da Congregação e de experiência 

comunitária tive o desejo de continuar o processo 

formativo, fui aprovado para a próxima etapa, a 

qual recebe o nome de Postulantado. Essa etapa 

tem duração de três anos. É nesse período que 

fazemos a graduação em filosofia na cidade de 

Belo Horizonte. Iniciei o curso de filosofia, em 2019 

e concluirei, em 2021. Nesses três anos de 

experiência na formação Verbita tive muitas 

alegrias e excelentes experiências. A formação me 

ofereceu muitas possibilidades para aprender e 

desenvolver habilidades. No Postulantado estou 

tendo a oportunidade de fazer pastoral em uma 

das comunidades da Paróquia Verbo Divino, em 

Contagem-MG. Lá tive vários momentos bons com 

o Povo de Deus. O estudo da filosofia nos abre 

horizontes, faz-nos questionar e aprendemos a ser 

pessoas críticas. É o alimento diário da nossa 

vocação, é a Eucaristia que celebramos 

diariamente em nossa comunidade. Não poderia 

deixar de destacar a vida comunitária, ponto forte 

da formação, uma das mais belas experiências da 

Minhas experiências na formação Verbita!
minha caminhada. São inúmeras as diferenças 

dos membros da comunidade, que se renova a 

cada ano, porém aprendemos a conviver com o 

outro e suas diferenças. Nem sempre é fácil dar 

o próximo passo para viver aquilo a que eu me 

propus, a Vida Religiosa. Por isso, peço a sua 

oração pela minha vida e vocação, para que eu 

consiga ser fiel à minha resposta ao chamado 

de Deus. A todos os irmãos e irmãs, um 

carinhoso abraço!

Wesley Sousa (Seminarista)

U
m cristão autêntico, isto é, aquele que 

se esforça a todo o momento para 

viver os valores cristãos, sabe do 

desafio mas, sabe também da possibilidade. 

Percebe as dificuldades mas, enxerga 

sabiamente as lições e oportunidades. Nada 

neste mundo está perdido. O mundo é lugar 

de resgate. 

N a  h i s t ó r i a  d a 

s a l v a ç ã o  s a b e m o s 

perfeitamente o projeto do 

n o s s o  D e u s .  A p ó s  o 

rompimento da relação 

divina e humana, causado 

pela ousadia de Adão e Eva 

de não obedecerem a Deus, o mundo na sua 

totalidade precisa de resgate contínuo. A 

o b r a ,  c o m  t o d o  s e u  p r o c e s s o  e 

desenvolvimento, era feita de geração em 

geração, até chegar em Jesus, o Messias. 

O nasc imento  de  Jesus  é  a 

realização mais perfeita, humana e divina, da 

promessa de Deus. O Natal é festa da 

presença integral de Deus no mundo. O dia 25 

de dezembro é o momento em que Deus dá 

tudo de Si à humanidade. É o começo de uma 

nova história. É o tempo da verdadeira 

salvação.  

Natal é um momento de peregrinar, 

guiado pela luz da estrela, obediente, vencer  

as doses mais venenosas de Herodes, seguir 

adiante no caminho certo, oferecer o melhor de 

si, se alegrar, adorar, retornar pelo caminho 

seguro e seguir anunciando. Natal é entrar na 

dinâmica dos reis magos.

O Natal do Senhor 

J e s u s  d e s t e  a n o ,  n o s 

enquadrar na necessidade de 

r e s g a t a r  o  s e n t i d o  d o 

nascimento. O tempo atual nos 

faz contemplar a vida na 

c o n g r e g a ç ã o ,  f a m í l i a  e 

sociedade como um dom 

íntegro de Deus a ser cultivado. O ano de 2020 

está deixando múltiplas lições, suscitando 

assim várias opiniões, experiências, posturas, 

crenças e planos. Isso, afeta a nossa vida 

eclesial e social. Em medidas diferentes fomos 

modificados, obviamente sem perder a nossa 

essência. Justamente em momentos como 

esses, afirmemos com alicerce sólido, dizendo 

como Paulo, ‘‘É Cristo que vive em mim. Na 

minha fraqueza ele me fortalece!’’(2 Cor 12,9)

Feliz Natal!

Pe. Leonardo Gade, SVD

‘‘Nada neste mundo 
está perdido. 
O mundo é 

lugar de resgate’’

P
e. Lalo Sousa Garcia, SVD voltou para 
região amazônica,  no d ia 14 de 
novembro. Ele estava no México a quase 

dois anos cuidando de sua mãe. Retornou para 
resolver as documentações e expressou o 
desejo de ficar por aqui. O conselho está 
verificando as possibilidades. Por enquanto, 
está em Trairão para ajudar nas celebrações do 
Natal

Padre Lalo voltou!

P
adre José Gross completou mais um 
ano de vida, no dia 19 de novembro. 
Ele está com 89 anos de idade e passa 

bem, na Casa Central. Desejamos parabéns e 
boa saúde.
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Pe. Leonardo nasceu no dia 6 de novembro 

de 1968, numa famíl ia simples de 

agricultores e muito religiosa, filho de 

Tarcísio e Valentina, é o segundo filho e tem mais 5 

irmãos. Assim, no dia 6 de novembro deste ano, ele 

completou seus 50 anos de vida. Seu nome foi 

escolhido por ter nascido no dia de São Leonardo 

de Noblac.

	 Sua vocação religiosa nasceu dentro da 

família, sendo o pai integrado nas pastorais e a 

mãe uma mulher de oração. 

Além do incentivo dos pais, 

muitas vezes os padres 

visitavam sua família e se 

h o s p e d a v a m ,  o  q u e 

favoreceu na escolha da vida 

religiosa. Quando Pe. Leonardo fez 18 anos, 

participou de um teste para entrar no seminário 

menor, onde estudou por 4 anos. Com 22 anos de 

idade ingressou no seminário maior com a certeza 

de ser missionário do Verbo Divino e com objetivo 

de ser missionário além fronteira. Então, ele 

estudou filosofia, teologia e fez estágio pastoral em 

uma escola muçulmana. 

Em 1998, professou seus votos religiosos e, no dia 

01 de outubro de 2000 foi ordenado, no dia de 

Santa Terezinha do Menino Jesus. Antes da 

ordenação já tinha escolhido seus países de 

missão, Brasil, México e Argentina, ele almejava 

trabalhar na América Latina. 

Chegou na Amazônia, no dia 29 de junho de 2001, 

estudou a língua portuguesa no Cenfi, Brasília. 

Depois disso, já trabalhou em Rurópolis, Arapiuns, 

Paróquia São Raimundo Nonato, bairro da Aldeia e 

Santo Antônio, Laguinho, Paróquia Nossa Senhora 

do Rosário, Santarenzinho e São Mateus, 

Maracanã, em Santarém. Também foi ecônomo e 

formador. Hoje, ele é responsável pelos 

missionários da região amazônica, como 

Regional  da Região BRA.  Mantém a 

simplicidade na vida e gosta de ajudar as 

pessoas necessitadas. Além do trabalho 

regional, visita as paróquias e áreas pastorais. 

Um dos seus hobbies é plantar e cultivar. 

Em entrevista ao jornal 'Coisas Nossas' da 

paróquia Nossa Senhora do Rosário, padre 

Leonardo diz: “Hoje eu me sinto feliz por 

estar aqui. Aprendi na 

prática da vida que 

todos os lugares 

reservam para nós 

algo na vida. Eu vivi e 

experimentei a alegria 

de fazer parte da história da Paróquia Nossa 

Senhora do Rosário. Aprendi muito nesta 

paróquia maravilhosa como nas outras que já 

passei. Povo, liderança, comunidade, diocese, 

confrades, clero e religiosos são os rostos de 

Deus para enxergar e conviver. Tudo isso, 

como se fossem grãos de areia para se juntar, 

formando alicerce para a vida. Há uma 

consciência em mim de que a missão é de Deus 

e de todos. Eu sou apenas um instrumento, 

sou um colaborador. Todos os irmãos 

também são colaboradores. Creio que com 

o diálogo na base da fraternidade e 

responsabilidade, todas as coisas na vida 

deem certo, muita mais ainda o projeto de 

Deus na congregação verbita”.

Desejamos ao Pe. Leonardo força do Espírito 

Santo para continuar com sua missão. Que 

Deus derrame muitas benções de paz, alegria e 

saúde!!

Ir. Blasius Kindo, svd

50 anos de vida

E
m meio a pandemia, a Área Pastoral 
Santo Arnaldo Janssen realizou o 
Sacramento da Crisma nos dias 24 e 25 

de outubro deste ano. Foram 309 crismados em 
4 comunidades, das 54 comunidades da área 
pastoral. Apesar das dificuldades o Arcebispo 
Dom Irineu Roman se esforçou para fazer 
presente e realizar o sacramento. O arcebispo 
a g r a d e c e u  o s  m i s s i o n á r i o s  v e r b i t a s 
responsáveis e os missionários leigos da área 
pastoral. Segundo Pe. Tej Kumar ainda terá 
mais uma turma para crismar no dia 22 de 
dezembro deste ano. 

O
 B ispo da D iocese de 
Macapá, Dom Pedro José 
C o n t i  v i s i t o u  a s 

comunidades de Oiapoque nos dias 

16 e 17 de dezembro. Visitou a comunidade 
Vila Velha e Cacipore. Dom Pedro também se 
r e u n i u  c o m  o s  c o o r d e n a d o r e s  d a s 

O
 Padre Antônio 
Gua lber to  fo i 
o r d e n a d o 

sacerdote no dia 18 de 
dezembro de 2020, na 
Igreja Nossa Senhora do 

Rosário, Santarenzinho. O Arcebispo Dom 
Irineu Roman ordenou com a imposição das 
mãos. Participaram também padres, religiosos e 
religiosas junto com leigos e leigas da paróquia, 
região pastoral 5 e convidados. Desejamos 
parabéns e boa missão para padre Antônio. 

Crisma em Arapiuns

Visita do Dom Pedro à Oiapoque

Ordenação presbiteral

‘‘Tudo isso, como se fossem 
grãos de areia para se juntar,

 formando alicerce para a vida’’

Reunião dos coordenadores das dimensões 
e secretário das missões, na Casa Central. 



P
e .  A r t u r 
Chiudzinski, SVD, 
faleceu no dia 5 

de dezembro deste ano, 
na Polônia. Ele trabalhou 
na região Amazônica, 
pr imei ro  em Tra i rão 
depois foi pároco de Rurópolis, na paróquia N. Sr.ª do 
Rosário, Santarenzinho e Placas. Em 2008, ele voltou 
para Polônia. No dia 10 de dezembro foi a missa de corpo 
presente e então o enterro. A Região Amazônica 
agradece de coração ao Pe. Artur pela sua missão 
prestada aqui durante sua presença. Que Deus lhe dê a 
paz eterna. 
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Posse do Pe. Augustinho na Paróquia de Trairão

30 anos de vida sacedotal Padre José Boeing 

Saúde
Apesar de tanto cuidado, o covid-19 não poupou os 
Verbitas. Já temos confirmação de seis confrades (Pe. 
Manuel, Ir. Luis, Pe. Odenilson, Ir. Blasius, Pe. Tej e Pe. 
Leonardo) e duas funcionárias (Cláudia e Vera). Alguns 
confrades tiveram  sintomas leves. Outros estão 
recuperados e uns ainda estão se recuperando. 
Desejamos a todos boa recuperação e que  continuem 
com cuidados e medidas preventivas nas celebrações e 
encontros natalinos para não se contaminar.  

T
io João Mafra era 
irmão de meu pai, era 
o último vivo, estava 

com 84  anos  e  a i nda 
trabalhava com sua horta no 
quintal, plantava de tudo, 
a l é m  d e  v i v e r   c o m o 
pescador.  Pai de 5 filhos, e 
muitos netos/as e bisnetos, 
era uma presença sempre alegre e otimista, gostava e 
sabia viver; solidariedade e alegria eram suas 
características fundamentais. Faleceu dia 17 de 
dezembro, às 21h, vítima da Covid-19. Deus o acolha e 
nos console. Grato a todos pelas orações!

Pe. Arilson Lima, SVD

Nota de falecimento

Padre José Boeing completou 30 
anos de vida sacerdotal, no dia 1 
d e  d e z e m b r o .  D i v e r s a s 

comunidade celebraram a importância 
do dia: Comunidade Santo Antonio, 
Laguinho, na paróquia São Raimundo 
Nonato, Aldeia, comunidade Santo 
Antonio, Irurama, Eixo Forte e Nossa 

Senhora de Glória, Conquista.   A seguir uma história dos 30 anos de sacerdócio.
Ÿ Ordenação presbiteral, dia 01 de dezembro de 1990, na Paróquia Santo Antônio de 

Manoel Ribas, Paraná, onde  nasceu e realizou todos os seus sacramentos. Padre 
José Boeing na sua ordenação escreveu: “Ser religiosos missionário na 
Congregação do Verbo Divino é responder ao chamado de Deus, que se expressa 
no clamor do povo marcado pela pobreza, marginalização, e morte, sendo 
testemunho de verdade, justiça e vida...numa solidariedade afetiva e efetiva com 

todos os povos e culturas, para que o 
Reino se torne realidade aqui e 
agora. A vida não é para ser 
guardada, mas para ser doada em 
favor dos outros”.  

Ÿ Chegou na Amazônia, dia 13 de abril 
de 1991. Morou no Bairro da 
Conquista onde  Pe. Edilberto ajudou 
o povo a conquistar a terra. Por isso, 
chamou-se ‘conquista’. Morou na 
casa Chico Mendes. Em 2001, 
trabalhou com Pe. Tomás, Pe. Jaime 
R o m e r o ,  P e .  P a t r í c i o  n o 

Santarenzinho e Eixo Forte. 
Ÿ Em janeiro de 2001, nesse mesmo local celebrou seus 10 anos de padre, 40 anos de 

idade, formatura de advogado e despedida do Eixo Forte, pois tinha sido transferido 
para Rurópolis.

Ÿ 2003 a 2006, Trabalhou na Paróquia São Raimundo e Santo Antônio do Laguinho.
Ÿ 2007, trabalhou em Alequer.
Ÿ No Período de 2008 a 2013, foi Superior Regional da Congregação do Verbo Divino, 

na região amazônica.
Ÿ De 2014 a 2015, fez Mestrado em Direito Ambiental, Belo Horizonte, MG.
Ÿ De 2016 a 2020, trabalhou com Pe. Lalo na Paróquia Nossa Senhora Aparecida, 

Trairão.
Ÿ Nesse ano, assumiu como coordenador da VIVAT INTERNACIONAL, no Brasil.

Trinta anos se passaram – dia primeiro de dezembro
Quando o Boeing assumiu – o seu papel de reverendo

Do Estado do Paraná – Na Amazônia está vivendo
E na Região do Eixo Forte – sua festa está fazendo.

Muitas coisas a relatar – De uma bonita história
O que estou falando – É o que tenho em minha memória
Os adultos são parte disso – Crianças, jovens e senhoras

Pessoas estão bem velhinhas – e outras com Deus em sua glória.

A área  do Eixo Forte recebeu – Um menino sacerdócio
No início dos anos noventa – se tornou um grande amigo nosso

Fazendo batizado e casamento – Mas, não fazia divórcio
Ele participava em tudo – Mas não se tornou um sócio.

Hoje é a história do Boeing – Mas outros Verbitas  vamos lembrar
Da mesma Congregação – Que passaram a colaborar

Pe. Tomás, Pe. Jaime, Pe. Belarmino, Pe. Patrício -  
Pe. Miguel, Pe. Fernando, Pe. Shaji e Pe. Cortes

Obrigado Missionários Verbitas – que no Eixo Forte passaram a 

celebrar.
Padre Boeing muito obrigado – Essa é a nossa missão

Esse grupo de amigos que estão aqui – representa a região
Você é parte dessa terra – semeou a semente no chão

Hoje você está colhendo – uma parte que está em nosso coração.
(Paulo César dos Santos Miranda) 

Aniversário do Pe. José Gross, svd

Pe. José Boeing ...

O Senhor Paco colaborando na 
plantação de mudas 

no sítio, Caraparanari


	Página 1
	Página 2
	Página 3
	Página 4

